

# Hilacózar

Dirección y Administración: MUSEO ROMERO ORTIZ. Núm. 22. 17 Agosto 1936.

Testigo milenario de páginas gloriosas,  
de escenas y episodios de histórico valor.  
Hoy tiene en su seno las fuerzas belicosas,  
que salvarán a España por su fé y honor.

-----  
**INFORMACION GENERAL:** Hoy es día grande, pues hemos podido captar estaciones italianas y portuguesas. Dios ha querido que confirmemos, con información concreta de los nuestros a través de esas emisoras, lo que siempre supuso nuestra esperanza y lo que deducíamos a través de las noticias oficiosas y oficiales, tendenciosas y faltas de veracidad, que el Gobierno de la anti España transmite por U.R.

Unión Radio transmitió una proclama del Socorro Rojo Internacional a todo el mundo, llena de insultos para todos los defensores de España, atribuyéndonos toda clase de crímenes para terminar pidiendo apoyo y donativos.

La Gaceta proroga por 30 días el estado de alarma. Es el edmo del doctrinarismo. Numerosas cesantías del Ministerio de Estado y del de Justicia, dejando cesantes todos los Jueces Municipales, Fiscales y Suplentes de ambos sin designar sus substitutos, buena prueba de la inasistencia integral que tiene el Gobierno. Cesan asimismo todos los funcionarios de Prisiones de las poblaciones al servicio de España. Lo que será difícil al Gobierno, es el cumplimiento de esta orden. Se crea en Valencia una Junta reorganizadora de la segunda Enseñanza. El detalle es significativo, pues el hacerlo en Valencia y no en Madrid, parece indicar que a nuestros enemigos les que dan pocas esperanzas de mantenerse en Madrid. Se crea igualmente un Comité para que se haga cargo de los Ferrocarriles del Estado. Se ordena la incautación de todas las casas baratas abandonadas por las Sociedades propietarias. Numerosísimos ceses en todos los Organismos del Estado sin designación de substitutos. Entre los ceses, el de Rosario Queipo de Llano, Auxiliar de Agricultura.

A los voluntarios en las milicias, se les asigna un jornal diario y a su vez es muy significativa la advertencia, de que los que no se presenten en sus Cuarteles antes de las ocho de la noche del lunes, serán dados de baja. El Coronel Agustí Serra y el Comandante González Estéfani de la 6ª Civil son dados de baja, y se nombra Jefe del 4º Tercio en plaza de superior categoría, al Teniente Coronel Royo Salamendi.

Giralt recibió al Comandante Ayza que mandará una de esas columnas que no llegan nunca a su destino y que intentan actuar contra el General Aranda, de Oviedo. Trataron sobre acuerdos para la reorganización de Academias.

Que se ha incautado el Gobierno de bastantes fincas rústicas de la provincia de Madrid.

De Oviedo, a través de los comentarios de costumbre, la misma situación con la obligada derrota de las columnas de socorro, pero sin conseguir nunca su objetivo y queriendo darse por enterados de detalles del juego in timo de los Mandos.

Transmitió asimismo U.R. un resumen de la Prensa de Madrid, del que entresacamos: actividad guerrera en Mérida; que no pueden terminar con nosotros y atribuyen su fracaso a los sentimientos humanitarios!

Que la Asociación de Catedráticos que ha sido apolítica hasta el presente, intentan adueñarse unos cuantos de los escasos que pertenecen al Frente Popular y han nombrado una Junta para determinar conductas y proponer sanciones.

En el Ministerio de la Guerra, trabajaron reunidos el titular de este Departamento y el Presidente del Gobierno.

Intentan dar ambiente de normalidad en Madrid. Indican que se combate en la Sierra, pero no se apuntan ningún éxito ni dan cuenta de nombres de nuevas posiciones. Que no ocurre novedad en los frentes de Navalperal y Cebrosos, y que en los alrededores de Málaga, Huesca y Zaragoza, se luchaba

...